

けやき

令和5年度
10月号
令和5年9月28日
練馬区立南が丘小学校
校長 江原 幸一

これからの学校教育と教師像

校長 江原 幸一

朝夕の吹く風にどことなく秋の気配を感じる今日この頃となりました。それでも昼間の日差しは強く、汗ばむ陽気が続いています。学校では、体育発表会の練習日程が始まり、各学年ともに生き生きと練習に取り組んでいます。

さて、8月28日に中央教育審議会の特別部会において「教師を取り巻く環境整備について緊急的に取り組むべき施策（提言）～教師の専門性の向上と持続可能な教育環境の構築を目指して～」という緊急提言が出されました。その中で、日本の学校教育の成果は時間外勤務をいとわない、教師の献身的な取組（長時間勤務を含む）によるものであること。また、教師の長時間勤務は一定程度改善したが、依然として長時間勤務の教師が多い状況であること。さらに教師自身がこれまでの働き方を見直し、子供たちに対してより良い教育ができるようにすること等が緊急提言としてまとめられました。その具体的な学校の取組として、①学校行事の精選・準備の簡素化・省力化②授業時間数の適正な実施③ICT活用による校務の効率化が挙げられています。運動会などの学校行事では、準備や練習に多くの時間を使っていて、実質の授業時間は削られていました。ここの部分を変えていかないと、子供たちの学力保証と教師の長時間勤務は改善されません。私たち教師がこれまでの働き方を見直し、ICT活用等、新しい知識や技能を学び続ける時間を確保していかなければなりません。

これからの学校教育、今後のあるべき学校行事等の姿を模索していきます。保護者の皆様、地域の皆様どうぞよろしくお願い申し上げます。

【お知らせ】

10月21日(土)の体育発表会について

① 名称について

運動会という名称を改め、「体育発表会」としました。運動会という名称には、以前行われていた行事のイメージがあり、行事の精選や準備の簡素化等が求められている現在の学校の状況にそぐわないため、より実態に則した「体育発表会」という名称で行うこととしました。

② 感染症による影響について

ここのところ数週間、都内や練馬区内でも感染症による欠席での学級閉鎖や学年閉鎖が多く出ています。本校では学級閉鎖や学年閉鎖はまだ行っていませんが、今後の状況によっては閉鎖する学級や学年が出てくるかもしれません。その場合、閉鎖に関わる日程によっては、体育発表会の延期等を検討する必要がある可能性があります。まずは、子供たちの健康面を第一に各関係機関とも連携しながら検討していきます。ご理解ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

10月の行事予定

1	日	都民の日	16	月	全校朝会
2	月	委員会 全校朝会	17	火	朝読書
3	火	あいさつ運動 朝読書	18	水	
4	水	あいさつ運動	19	木	
5	木	あいさつ運動	20	金	前日準備 午前授業
6	金	学校評議委員会 安全指導	21	土	体育発表会
7	土		22	日	
8	日		23	月	振替休業日
9	月	スポーツの日	24	火	体育発表会予備日
10	火	教育実習始	25	水	
11	水	読み聞かせ(高) 午前授業	26	木	集会委員会集会
12	木	避難訓練 起震車体験(4年)	27	金	遠足(1,2年生) 教育実習終
13	金	読み聞かせ(低)	28	土	
14	土	土曜授業 チャレンジ祭り	29	日	
15	日		30	月	午前授業 朝読書
			31	火	委員会 後期開始 けやき班遊び

体育発表会について

10月21日(土)に、体育発表会を実施いたします。保護者の方々の参観は、1学期の「縄跳び・リレー発表会」の時のように学年ごとの入れ替え制になります。午前中で終了予定なので、お弁当は必要ありません。気温が高い場合が予想されますので、汗拭きタオルと水筒は必ず持参させるようにお願いします。

各学年の演技時間や、雨天時の対応等詳しくは 後日配布するご案内でご確認ください。

チャレンジ祭りについて

今年のチャレンジ祭りは、10月14日(土)に実施します。土曜授業後の実施になりますので、参加する児童は軽食を忘れずに持参してください。雨天時も室内で実施しますので、軽食は必ずご用意ください。

教育実習について

10月10日(火)より、1年1組に教育実習生 志賀 優さんが入ります。10月27日(金)までの3週間ですが、よろしく願いいたします。

学校保健委員会を行いました

9月21日(木)に、校医の内科医 和田 万里子先生、眼科医 船田 みどり先生をお招きして、学校保健委員会を開催しました。お忙しい中、保護者の方も10名参加してくださいました。ありがとうございます。和田先生からは、小学生の時期の食物アレルギーに関して大変分かりやすいお話をいただきました。船田先生からは、眼科医としての立場からご指導とご助言をいただきました。また、保護者の方々からのご質問にも、丁寧に分かりやすく答えていただきました。ありがとうございました。

スクールカウンセラーや心のふれあい相談員にご相談がある場合は、副校長までご連絡ください。

スクールカウンセラーと心のふれあい相談員が在籍している日時は以下の通りです。

(月～水)心のふれあい相談員 徳長 由美

(木) スクールカウンセラー 高島 麻巳子

【訃報】

本校の岡田邦彦主幹教諭(58歳)が、9月6日にご逝去されました。

ご冥福をお祈り申し上げますとともにお知らせいたします。